

「私、虐待」打ち明けた

「誰もが陥るおそれ」NPO結成

子どもへの虐待が止まらない。なぜ、わが子を傷つけてしまうのか。母親も苦しんでいた。立ち直るきっかけになったのは、追い込まれた自分を受け止めてくれる人の存在だった。

大阪のベッドタウン、大阪府富田林市。古い2階建て民家から子どものはしゃぐ声が聞こえている。1階居間で母親が子育て談議に花を咲かせる。市内の岡本聰子さん(37)が2003年、仲間とつくりたNPO法人ふらっとスペークス金剛の「ほっとひろば」。週6日、4、5人のスタッフが常駐し、育児相談に乗る。11年前の春、岡本さんは夫の転勤で大阪から東京に引っ越しした。長女は4歳、次女は5ヶ月。次女はアトピーがひどく、体中をかきむしってぐずるのを一日中あやした。母乳に影響するため、食生活で

よつとしたりて足を尻をた
いた。「お母ちゃんは鬼にな
った」。長女はそう言つ
て、おねしょや夜泣きを繰り
返すように。慣れない土地で
相談相手はない。夫に「会
社という逃げ場があつてええ
なあ」と食つてかかつた。
その年の7月下旬、マンシ
ヨン8階のベランダから外を
眺めた。富士山がきれいだつ
た。「飛び降りたら楽にな
る」。両脇に2人の子を抱え
たが、それ以上力が入らな
い。「なんて母親なんや」。
その場に泣き崩れた。
子どもを連れて行つた病院
で、ソーシャルワーカーに

「誰もが一線を越えるおそ
れがある。サポートしたい」。
01年に大阪に戻り、通信教育
で社会福祉士の資格を取って
「ふらっとスペース金剛」を
立ち上げた。

「水の怖さをわからせるた
めに浴槽に沈めた」「たばこ
は危険だと教えるために火を
押しつけた」。そう話す母親
らを否定せず、「しんどいね
んな」と耳を傾け、不適切な
行為に自分の気がかかる。

「煮詰まってしまう前に、
SOSを発信する勇気を持つ
て。そして、周りの人は非難
せずに受け止めてあげてほし
い」

(机美鈴)

「しつけは言葉で繰り返し教えるものだよ」と何度も諭された。

3人で家で過ごす雨の日が怖かった。長男をたたくと、手をグーに握りしめ、にらんできた。「向かってくぐる」。自分のようすに手を上げる親になる姿を想像した。

「今なら間に合う」。3年前、虐待防止や親のケアに取り組む講座「MY TREEペアレンツ・プログラム」を主催する兵庫県西宮市の団体に電話をかけた。「どうにか

は卵・牛乳・大豆・小麦を抜き、30才台までやせ細った。丞先は長女に向かった。ち

「私、虐待しています」と打ち明けた。「思い詰めないで」との言葉に気持ちが楽になつた。週2回家庭代行を頼み、夫も家庭と正面から向き合うように。次女の症状も改善して余裕を取り戻す中で、「壊れかけた家族を再生できた」。

たのは、長男がコップを握るようになったじる。テーブルに落とし、お茶をこぼしたからだ。次男にも、歩き始めたころから手が出た。



長男が自分をにらんだ

「ずっと苦しかった。だれかに聞いて欲しかった」。主婦はそう語った。大阪府内、高木写す

午後3時までなら、夫に知られない。たたいて子どもにあざがきても、水で冷やせば、夫の帰宅する夕方までに「散らす」ことができる

関西在住の主婦(41)は3年前まで、中学3年の長男(14)と中1の次男(12)をたたき続けた。主婦自身、両親からた

たから育った。「しつけのためには当たり前」と思つていた。

出した。「いい子に育つて欲しいと必死すぎたのね」。そう励まされた。4ヶ月間参加した。その後、手を上げたことは一度もない。「料理するのも手抱きしめるのも手。手は、たたくためにあるんじゃない」と分かったから」（高木智子）

週1回、同じ課題を持つ母親10人が匿名で語り合った。ため込んだ思いを一気に吐き出した。「いい子に育つて欲しいと必死すぎたのね」。そう励まされた。4ヶ月間参加した。その後、手を上げたことは一度もない。「料理するのも手抱きしめるのも手。手は、たくさんあるんじゃない」とたかこちゃん（高木智子）